
!""#!$"%"# $%&

'(&)* +,-./0

1,23-$#"#"4"!'()*+)%#*#

!

"#

!"!!"

#$% &'( )*+

晓庄附近居民深受“毒气”困扰，周边化工企业都否认排放
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管理部门称没有资金无力维护
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施耐庵陵园位于泰州兴

化市新垛镇施家桥村，其中的
施耐庵墓还是江苏省省级文
物保护单位。9月22日下午，
记者在现场看到，牌坊旁边栽
种的松树倒伏一片，四周长满
了荒草，牌坊前还堆了一地的
黄沙、砖块。更让记者意外的

是，当时才下午 4时多，但陵
园竟然大门紧闭，别说游客，
就是工作人员也见不到一个。
记者注意到，在红漆斑驳的大
门前放了一个纸牌，上面写着
“今日若有来客请打电话
35×××××”。记者随即拨
打该电话，可接电话的却是一
个老太太，她听不懂记者的普
通话，直说“不知道”，随即挂
断了电话。施家桥村的施会计
就住在离施耐庵陵园不远的地
方，他告诉记者，平时陵园里有
3个工作人员上班，基本都住

在施家桥村，记者来得不巧，3
个工作人员今天都有事外出
了。施会计还帮记者联系了陵
园的园长，但园长在电话里表
示他在外面有事，没空回来。

记者随即又赶到大丰市
施耐庵纪念馆。其时已过下午

5点，记者在门前见到一位晚
上在此值班的老人。老人告诉
记者，他们这里平时也没什么
人来参观，白天晚上各派一个
人看看门就够了。

对于施耐庵陵园的现状，兴
化市文管会张道贵副主任认为

主要是财力不够。他告诉记者，
现在陵园每年的门票收入也就
够维持基本的日常开销，想要
开发根本力不从心。大丰市文
管会有关人士则表示，施耐庵
纪念馆也和施耐庵陵园一样存
在着缺少开发资金的难题。

读者施先生认为，因为施
耐庵陵园所在的兴化新垛镇
和纪念馆所在的大丰白驹镇
紧紧相邻，如果这两个地方能
够联合起来进行开发，应该会
对推出施耐庵品牌有很好的效
果。兴化市文管会张道贵副主

任对施先生的看法也很赞同，
他认为，如果有资金，兴化早
就对施耐庵陵园进行旅游开
发了。前几年他们就有借施耐
庵和《水浒传》的名义打造一
个吃、住、玩一体化景区的想
法，当时也吸引了一些外地资

金，但由于种种原因，此事一直
没有实质性的进展。至于两地
联手开发，张道贵则认为，由于
兴化市和大丰市分别属于泰州
市和盐城市两个地级市分管，
操作起来还比较困难。大丰市
文管会有关人士同样非常赞同

两地联合开发事宜，但也担心
被具体的行政区划牵绊。“希
望你们这篇报道出来以后，能
有上级部门重视起来，牵头两
市一起搞，这样就好了。”
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市民郑女士昨天一早就

打来电话，她说自己住在化
纤新村 1幢，对于快报的报
道深有同感。

她说，就在前两天，她还

每天都能闻到这种味道，让
人非常不舒服。他们家里有
孩子，到了晚上，有时一阵怪
味飘过来，孩子都喊无法呼
吸，大人也被熏得头晕脑涨。
“冬天还好，可以关紧窗户，
夏天要开窗通风，可是一旦

有怪味飘来，就不得不关闭
窗户。”

郑女士说，化纤新村居

民很多，大家对于这种气味
都很有意见。居民们也经常
向环保部门投诉，一般投诉
过后要好上两天，但不久又
恢复了原样。
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市民余先生反映，他对

于化工生产有所了解，他认
为排放这种有毒气体的应该
是燕子矶一带的化工企业，
因为那里有金浦集团江苏钟
山化工有限公司和南京化工
厂等大企业，另外还有很多
中小化工企业。

余先生说，一般化工厂
偷排废水废气都是在晚上，
有时天阴时也会在白天偷
排，因为那时空气质量差，很
难分辨怪味究竟从哪个方位
飘出。

他说，化工厂偷排这些

不达标的废水时，废气就会
跟着一块冒出来进入空气
中，这些废气中含有氯、苯、
硫化氢等化学物质，对于人
体危害很大。另外化工厂工
人操作不当、管道、阀门等泄
漏等都会导致有毒有害气体

“逃逸”到空气中。“说句不
太中听的话，硫化氢吸到身
体里，连放屁都是臭鸡蛋味！
因为硫化氢在体内根本就不
能被溶解。”余先生说，长期
在这种环境下，人的身体肯
定会受到影响。
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昨天下午，记者决定挨个

找附近的化工企业了解情况。
在太新路和和燕路交界处的

金浦集团江苏钟山化工有限
公司，记者找到厂办公室，一
位女工作人员听记者介绍情
况后，表示他们企业废水废气

排放是通过了环保局检测的。
“再说，我们距离那个学生所

在的学校也很远，我们厂里面
自己的工人都没有事，怎么能
影响到他？”

在燕子矶的南京化工

厂，记者找到门卫，得知所有
中层以上干部都出去开会
了，门卫说得很简单：“我们
不排放任何有毒气体。”

随后记者找到和沈晓声

所在的学校靠得最近的锦湖
轮胎厂，并联系上公司生产
管理部的一位陈先生，陈先
生承认，因为轮胎原料是橡
胶，在加热过程中会产生一
些气味，“但那是物理现象，
不会对人体产生危害！”陈先

生拿本企业员工作为例子，
称办厂已经 10年，还没有一
个职工出现职业病。
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在南京市栖霞区环保局

环境监察大队，工作人员打
开了栖霞区环境监察系统，
在系统上显示，位于晓庄转
盘附近的化工企业有限。“这
几家都在我们的监测范围
内，目前没有发现有异常的
报告。”

监察大队的执法人员
说，在接到有群众遭遇不明
气体中毒的信息后，监察大
队的工作人员开始了排查、
分析。在无法得到明确气体
来源信息的情况下，监察大
队将对晓庄附近的化工企业

采取逐个调查的方式，追出
不明气体源。

栖霞区环境监察大队介
绍，目前在晓庄附近的化工

企业除了有区环保部门监管
的企业外，还有个别企业属
市环保局直管。
“目前，市环保局有关

领导在看到快报报道后，已
责成职能科室对相关化工企
业进行询问，调查行动已经

展开。”区环境监察大队的
工作人员说，他们将极力配
合市环保部门的行动，并且
希望市民在发现有毒气体源
或相关企业不法行为时，立
即举报。
“目前正在对区管辖范

围内的化工企业逐个登记造
册，对于利润低、资产状况不
好又有高污染的企业，我们
建议停产或是迁往化工企业
集中的区域。”工作人员说，
晓庄一带的化工企业曾一度
制约了晓庄地区的发展，特

别是有污染的企业，限制了
城北的经济发展空间。“有
不明气体将人毒倒，这还是
第一次听说。”工作人员说，
出现这一现象的根源绝不能
忽视。

导致沈晓声呼入性气体

中毒的有毒气体是什么？又
究竟是从什么地方排放出来
的？该气体又会对晓庄地区
数万居民和众多学生产生什
么样的伤害？这些答案还有
待环保部门的调查结果，快
报将开通新闻热线 96060，

欢迎市民提供有毒气体的相
关信息。
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